

AISLARSE DE LA SOCIEDAD: UNA PELIGROSA TENDENCIA QUE VA EN AUMENTO

En Japón ya parece tendencia entre adolescente y personas de 55 años. En Punta Arenas un joven liceano se aisló en su habitación por casi dos años.

Hace más de 10 años Roberto cursaba su enseñanza media en un liceo particular de Punta Arenas. Una mañana y tras mirar por su ventana decidió mantenerse en su dormitorio y aislarse por completo de su familia y amigos. Recién luego de casi dos años decidió reintegrarse, salir de su autocárcel y reencontrarse con un mundo personal que había cambiado (su padre había fallecido).

Esta historia, lamentablemente real, no es aislada. Ocurre en Magallanes, en el resto del país y en otras partes del mundo.

Pero ¿por qué razón un joven proveniente de una familia bien constituida preferiría encerrarse en su habitación y evitar el contacto con el mundo exterior?

Por estos días el tema está causando un amplio debate a miles de kilómetros, en Japón, donde especialistas intentan buscar razones de casos que se repiten por cientos. En dicho país lo denominan «*hikikomori*», y lo que es considerada hoy una afección tiene como protagonista a adolescentes y personas de hasta 55 años.

Según estimaciones del gobierno japonés, hasta 2016 existían más de 540 mil *hikikomori* en el país oriental, fenómeno que para alarma de las autoridades, sigue al alza.

«Me quedé en mi habitación tocando mi guitarra, haciendo canciones. No quería saber nada de nada, nada que tuviera que ver con contacto con humanos», confesó en su momento Roberto. Y tal como ocurre con cientos de japoneses, el joven magallánico se reintegró